



Piden quiebra de firma de Gastón Cardemil, mayor productor de aceite de oliva de Chile



Por Luis Mendoza V.

La situación financiera del holding agroindustrial Valle Arriba, ligado al empresario Gastón Cardemil, parece complicarse aún más. Considerado uno de los mayores productores de aceite de oliva del país, el grupo solicitó el año pasado la reorganización judicial de Valle Arriba SpA, filial que elabora los aceites Kardemil y Mestre, y ahora RaboFinance pidió la liquidación forzosa (quiebra) de Agroindustrial y Comercial Valle Arriba Ltda. En su presentación judicial, RaboFinance argumentó que su solicitud de liquidación de la sociedad ligada a Cardemil (quien además es su representante legal) se relaciona con un crédito por casi US\$5,6 millones más intereses que otorgó en septiembre de 2015 a Agroindustrial y Comercial Valle Arriba. Tras ser prorrogado y repactado en 11 oportunidades, dijo el banco, "la empresa ha cesado en el pago de más de una obligación para con RaboFinance, ascendentes a US\$19 millones, equivalentes a \$US4 millones". Pese a reiterados intentos, La Segunda no logró contactar a Gastón Cardemil, constatando en el proceso que varias de las páginas web de sus empresas no se en-

uentran operativas, entre ellas, las de Valle Arriba, Grupo Esparta y Haras Carioca. La caída financiera de las empresas de Cardemil, quien también participa en el negocio inmobiliario, se originó por la baja de los precios internacionales que experimentó el aceite de oliva. "En el año 2020, la situación se fue complejizando, puesto que el precio volvió a bajar considerablemente hasta los US\$2,5 por kilo, cuestión que no había ocurrido nunca en la historia del mercado", afirmó al solicitar la reorganización de Valle Arriba SpA en enero del año pasado. Hijo del destacado empresario agrícola Jorge Cardemil (impulsor del riego por goteo en Chile, del tomate Rocky y creador del juego de azar Kino, entre otros), Gastón Cardemil ha desarrollado su actividad profesional en torno a la agricultura, desde la cual controla el campo Los Lirios y Hacienda Tabalá, Ovalle (que solo produce olivos orgánicos).